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船坂新自治会長 あいさつ

このたび、平成２７・２８年度の船坂自治会長を務める

こととなりました、６班の中田隆です。よろしくお願いい

たします。

船坂の子ども数が減少し続けた結果、平成２２年に船坂

小学校が廃校になってから、自治会では３隣保の活動を一

時停止にしたり、船坂地区全体で空家がぽつぽつ発生しは

じめるなど、若い世代だけでなく世帯数そのものの減少や

地域全体の高齢化から「地域の活動そのものが出来なくな

る」という、地方で深刻となっている問題の兆しが、ここ

船坂でも出始めてきています。

はじめまして！

水と食材にこだわるイタリアン料理店
『Grace蔵人』が 船坂にオープンしま
した。ご来店の際はお電話いただければ
…。ゆっくりとお過ごしください。

TEL：078-903-6589。
11:00～14:30。
17:00～。
木曜日定休。

こういった問題は、船坂に昔から続く３つの地域行事「盆踊り」「道づくり」「秋祭

り」を何としてでも継続させていく・そのためにはどうしていけばいいのかをしっかり考

えて対応していくことが解決に結びついていくと考えています。”新しい行事はしないけ

れど、昔からの行事をしっかり大切に続けていく”。この考えで自治会運営していきたい

と思っておりますので、皆様ご協力のほどよろしくお願いいたします。

こんにちは♪（＾ｏ＾）
船坂小学校前に引っ越して参りました嶋崎と申
します。３月に引っ越して来てから早２ヶ月。春
から初夏にかかる過ごしやすい季節になり、これ
からの生活が楽しみです。まだまだ若輩者の私達
ですが地域の皆さんと少しでも早くお近づきにな
れればと考えておりますので今後ともご指導ご鞭
撻のほど宜しくお願い致します。今後の抱負とし
ましては、宝塚、西宮、三田、有馬の中心という
素晴らしいこの船坂の地をもっともっと活性化し
盛り上げていければと考えております。 （グレース蔵人シェフ 加地鉄也）



平成２８年度からは

西宮市立(仮称)船坂里山学校として活用しよう！

このほど西宮市が、いよいよ旧船坂小を２８年度から西宮市立(仮称)船坂里山学校という
市民の施設にする準備を始めました。旧船坂小の新しい名称は、西宮市が船坂自治会会員の
アンケート結果を参考にして「船坂里山学校」を仮称付けたものです。

２８年４月にこの条例が制定されれば、２２年３月に廃校となった旧船坂小を、 (仮称)船
坂里山学校として西宮市民の施設として活用できるようになります。また施設の管理運営は、
２８年度から西宮市が指定する管理運営委員会が行うこととなります。
現在、２７年度は現行の週４日の管理当番を２８年度から週６日に拡大をするための準備
作業を始めています。２８年度からは全日勤務する施設管理を担う「管理人」の募集も検討
しています。

一方、企画運営面では施設の有効活用を図るために、いろんなイベントなどを検討してい
ます。 例えば、６月はホタルの夕べ、７月は先進地バス視察研修会、８月は夏休ワーク
ショップ、９月は名月鑑賞会、１０月は古民家親子宿泊体験、１１月は収穫祭や陶芸祭、冬
場にはかき餅焼き会などを計画中です。
これらは西宮市立(仮称)船坂里山学校を地域内外の住民が自主的に企画・運営することに
より、船坂のシンボル旧船坂小の歴史と文化を受け継いでいこうとするものです。旧船坂小
の理科室を３月に改修した(仮称)船坂資料室の活用方法も早急に検討を始めようとしていま
す。船坂の皆様、旧船坂小の管理運営にご注目いたただき、一層のご協力をよろしくお願い
します。

（旧船小管理運営委員会）

現在、西宮市が地域と協議を進めている

のは、２８年度から市が所管する西宮市立

(仮称)船坂里山学校について、(仮称)船坂

里山学校管理運営委員会に委託するという

ものです。２７年度中に西宮市長が条例で

指定管理者を指定し、２８年度から施設の

使用許可を与えます。

したがって、２８年度からは指定管理委

託を受けた管理運営委員会が学校の管理運

営を行い、市は管理運営委員会に対し委託

業務に応じた委託料を支払います。そして

西宮市民は、管理運営委員会に対して使用

許可申請を行い、西宮市の施設として有効

に活用することとなります。

指定管理者制度になったら・・・



船坂住民数珠つなぎ

（インタビュアー：中西学）

－それは大変でしたねぇ。そんな仕事だと家や地域のこ
とに関わる時間がないですよねぇ。
中）そうでしたね。田畑は父がやっていて、”お前にし
てもらっても結局ワシがやり直さなあかんから手伝いす
んな”と言われてましたけど（苦笑）。ここに嫁いでき
て家のことをいろいろしてくれた嫁さんにもほんま感謝
してますわ。私が家や地域のことに関わりだしたのは５
７、８歳のころでまだまだ知らんことも多いから、皆さ
んにいろいろ教えてもらってちょっとは船坂の役にたて
ればええなぁと思ってます。

今回は、船坂自治会の会長に就任された６班の中田隆さんのご登場。堅いお話は”会長あ
いさつ”にお任せし、ここでは新会長の人となりなど、少しくだけたお話を披露いただきま
す（笑）。

－まずは自治会長就任、おめでとうございます。中田さんはお幾つですか？
中）ありがとうございます。年齢は６５歳です。大変ですけどがんばります（笑）。

－中田さんはずっと船坂に住んでこられたんですか？
中）高校・大学時代はほとんど船坂にいませんでした。船小卒業後は報徳学園に入ったんで
すけど、高校でラグビー部に入ったもんやからバスの便があわなくて、神戸の親戚の家やク
ラブ仲間の家に泊まってました。家に帰るのは土曜日だけで、翌日も練習があるので船坂に
は本当に寝泊まりしてるだけ。大学も京都産業大学で遠かったので下宿してました。

－ラグビー強豪の京産大ですが、大学でもラグビー部に入られたんですか？
中）当時は京産大も出来て間もない頃だったんで、ラグビー部もまだ同好会でしたわ。大学
でラグビーするつもりはなかったんやけど勧誘で”入ってくれ～”としつこく言われて、
しゃあなしに入りました（苦笑）。ポジションはフロント・ローのフランカーで、ラグビー
漬けの毎日。高校の同級生に頼んで天理大OBの人に監督で来てもらってから京産大のラグ
ビーは強くなっていきましたわ。卒業後は一般企業に事務で就職したんやけど、暇な職場
だったんで辞めてしばらくは就職浪人。実は船坂に住むつもりはなかったんで京都でバイト
してましたが、その時分に公務員を目指した結果、警察官になりました。

－警察官時代には船坂に住まれてたんですか？
中）そうですね。地域課、いわゆる交番勤務と交通課に主に配属されてました。勤務地も長
田、宝塚、有馬、川西、篠山等さまざまな場所でしたね。警ら隊に配属してた時もあって、
その時はおりしも千葉の成田空港建設反対運動が起きていたときやったから、千葉まで長期
応援に出向いたこともありました。ヘルメットかぶってガス銃なんか持って、反対派から無
数の石が投げられたり、混乱のなか隊からはぐれたり、あの時はいろいろ怖い目にあいまし
たわ。



船坂コミュニティからのお知らせ

編集者の

つぶやき

(西口かおり)

最近とにかく眠いです。『春眠暁を覚え

ず』とはいいますが、ここまでだろうかと

思ってしまうほど。もちろん遅刻はしていま

せんが、夜ごはんを食べた後すぐに睡

眠・・・。これでは牛になってしまいます

(＞＜)

外に出やすい季節になったので、すぐ寝な

いための体力作りとダイエットのために運動

に出ようと思います！

（西口かおり）

★船坂のサークル活動★

[バレーボール] 水19:30 [テニス] 水10:00 土日9:00

[野球] 月2-3 回 [ゴルフ] 年3-4 回

[ヨガ] 月10:00 火19:30 [カラオケ] 第２・４土

[陶芸] 第２・４火 [ちびっ子広場] 第３日曜

[趣味作品] 常設展 [たんぽぽ] 第４日曜

[グランドゴルフ] 水金 (7-9 月) 9:30 (その他月) 13:30

県民広場 → [加工品] [そば] [ランチ] [カフェ]

（旧船小管理運営委員会）

４月５日(日)に、ランチルームを使ったイベントとして「森のよう

ちえん」の映画上映会と講演会が行われました。地域外からたくさん

の方が来られており、熱心に参加されていました。そのような方に船

坂の中を散策していただけたらいいのですが、この日は雨空というこ

ともありランチルームのみの案内となりました。またこのような機会

には、たくさんの船坂の様子を見ていただけたらいいですね。

（中西学）

５月１０日（日）１２時～ 船坂そばランチ

５月１７日（日）１３時～ 船坂カフェ

５月２４日（日）１２時～ 船坂ランチ

※苺大福を販売予定

春、自然の野菜が美味しい季節ですね。

５月のランチは、たけのこを主にした料理を提供したいと思っています。

加工も地域の皆様のご協力で船坂の材料を使用したジャムを事務所の方で販売しています。

ランチの時も出来るだけ船坂のそば粉やジャムを使ったお菓子を販売していきたいと思ってい

ますので是非お越しください。

６月 ７日（日）１３時～ 船坂カフェ

６月１４日（日）１２時～ 船坂そばランチ

４月から職場を異動、ほとんど未経験の

業務で、現在、四苦八苦しまくってます。

業務自体は慣れれば何とかこなせそうな

んですが、困ったのは土日出勤が大幅に増

えること。心身の疲労困憊が週休二日でよ

うやく回復してたグータラ者にとって、こ

れは正直キツい。五十歳目前のおっさんが

毎日サメザメ泣いてます…(ノД`)・゜・。

森のようちえん（幼稚園）


